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VERBALE DELLA RIUNIONE DEL CONSIGLIO DIRETTIVO MOD 

6 DICEMBRE 2024 
 

Il giorno 6 dicembre 2024, alle ore 10.00, a seguito di regolare convocazione, il Consiglio Direttivo 
della MOD – Società italiana per lo studio della modernità letteraria, si riunisce presso la “Sapienza” 
Università di Roma, Dipartimento di Studi Europei, Facoltà di Lettere e Filosofia (IV piano), aula II, 
Piazzale Aldo Moro 5 (Roma), per discutere il seguente odg:  
 
1) Comunicazioni 

2) Seminario invernale 2025 (Università di Genova) 

3) Convegno annuale 2025 (Università di Torino) 

4) Seminario autunnale 2025 (“Sapienza” Università di Roma) 

5) Avvio delle riflessioni per possibili modifiche allo statuto  

6) Aggiornamenti sulla rivista “La modernità letteraria” 

7) Varie ed eventuali 

 

Per il punto 2 sono state/i convocate/i da remoto le/i prof. Andrea Aveto e Veronica Pesce 
(Università di Genova). 
Per il punto 3 sono state/i convocate/i da remoto le/i prof. Laura Nay, Clara Allasia, Raffaello 
Palumbo Mosca, Beatrice Manetti, Chiara Tavella, Lorenzo Resio (Università di Torino). 
 
Sono presenti i proff.: Marco Antonio Bazzocchi, Alberto Carli, Andrea Gialloreto, Giovanni Maffei, 
Fabio Moliterni, Giorgio Nisini, Marina Paino, Niccolò Scaffai, Luca Stefanelli, Nicola Turi, Monica 
Venturini. 
 
Il punto 1 viene posticipato per consentire al prof. Bazzocchi, che dovrà lasciare l’assemblea alle 
13.00 per impegni imprevisti, di discutere i punti all’ordine del giorno di interesse principale.  
Il punto 3 viene posticipato alle 11.30 per consentire ai colleghi di Torino, impegnati nella didattica, 
di partecipare alla riunione. 
 

SINTESI DELLA RIUNIONE 
 
 
2. SEMINARIO INVERNALE 2025 
 
La Presidente, prof.ssa Paino, dà la parola al prof. Aveto, che presenta la bozza del programma per il 
Seminario invernale Mod di Genova 2025; che, come concordato nelle precedenti riunioni, verterà 
sulla prima edizione degli Ossi di seppia di Montale (1925). Tutti i relatori hanno confermato 
l’adesione, e alcuni hanno già fornito un titolo indicativo per l’intervento. Il Direttivo approva e 
congeda i professori Aveto e Pesce.  
 
 
5. AVVIO DELLE RIFLESSIONI PER POSSIBILI MODIFICHE ALLO STATUTO 
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La prof.ssa Paino prende la parola per introdurre la riflessione già avviata a seguito delle ultime 
elezioni Mod da lei, dal Segretario, dai professori Bazzocchi e Gialloreto. L’entità dell’elettorato, 
recentemente cresciuta in coincidenza con le ultime elezioni è oggetto di un’attenzione specifica da 
parte dell’attuale Direttivo, in vista di possibili riforme statutarie. La Presidente ricorda che - come 
previsto sin dalla riunione di insediamento - l’attuale Direttivo non presenterà undici candidature per 
le prossime elezioni, e pertanto viene sottolineata la necessità di indire le elezioni con congruo 
anticipo (ad es. entro aprile), in modo tale da lasciare un tempo adeguato per la presentazione delle 
candidature, e per consentire al Direttivo di diffondere la lista dei candidati.  

Si riflette inoltre, su proposta del prof. Gialloreto, sulla questione della rappresentanza geografica. 

La Presidente riferisce di aver avviato alcune riflessioni insieme al prof. Scaffai, e le condivide con i 
colleghi come primi spunti di discussione, in merito a possibili modifiche statutarie. Quali: 
introduzione del vincolo per costanza di iscrizione; introduzione del voto per fasce; creazione di una 
sezione di soci non strutturati. Si discutono le diverse proposte. La prof.ssa Paino domanda se ci sia 
l’accordo del Direttivo a sondare la praticabilità tecnica delle ipotesi discusse, alla luce della 
normativa riguardante le società scientifiche. Il Direttivo unanime risponde positivamente.  

La discussione viene sospesa per affrontare il punto 3 all’odg.  

 
 
3. CONVEGNO ANNUALE 2025 
 

La prof.ssa Paino cede la parola alla prof.ssa Nay, in collegamento assieme alla prof.ssa Allasia, alla 
prof.ssa Manetti, ai professori Tavella e Resio.  

La prof.ssa Allasia comunica che la sede dispone dei finanziamenti necessari a sostenere i costi del 
Convegno, e domanda che il Direttivo fornisca agli organizzatori una dichiarazione dove venga 
quantificato il contributo necessario per la pubblicazione degli Atti, come richiesto 
dall’amministrazione dell’Ateneo. Il Direttivo mette in delibera la pubblicazione degli Atti in Open 
Access presso l’editore ETS di Pisa, secondo i costi previsti dall’accordo per la collana.  

La prof.ssa Nay presenta le proposte per le sessioni plenarie e per le sessioni parallele. 

 

5. AVVIO DELLE RIFLESSIONI PER POSSIBILI MODIFICHE ALLO STATUTO (RIPRESA DELLA DISCUSSIONE) 

 

La prof.ssa Paino riprende la parola in relazione al ruolo dei docenti di scuola nella vita della Società.  

 

1. COMUNICAZIONI 

La prof.ssa Paino aggiorna il Direttivo sui tagli al comparto universitario e le politiche poste in atto 
dal MUR, su cui la Mod ha già preso posizione sottoscrivendo un documento firmato da 122 società 
scientifiche, tra cui Compalit e ADI.  
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La prof.ssa Venturini illustra al Direttivo le prime elaborazioni grafiche che mostrano la distribuzione 
dei dottorandi nelle diverse sedi italiane, e le aree tematiche su cui vertono le ricerche. L’acquisizione 
dei dati, di cui la prof.ssa Venturini si sta occupando dietro mandato del Direttivo, è ancora in corso, 
ma desta già vivo interesse. La prof.ssa Paino propone di tentare di portare la mappa del settore 
nell’Assemblea dei soci di giugno; e segnala la necessità di predisporre un item nel menu del sito che 
rinvii alla sezione dove saranno pubblicati i sunti tratti dai verbali delle riunioni del Direttivo.  

Alle ore 13.00 il prof. Bazzocchi abbandona la riunione.   

 

5. SEMINARIO AUTUNNALE 2025 

Prende la parola il prof. Nisini, e comunica che il finanziamento richiesto all’Ateneo di Roma “La 
Sapienza” per il Seminario autunnale 2025 è stato negato. Ritiene tuttavia assai verosimile che la 
copertura sarà assicurata dal Dipartimento.  

Il prof. Nisini conferma che il Seminario si terrà nel pomeriggio del 23 ottobre e nella mattinata del 
24, e che avrà per titolo “Letteratura e politica nella società contemporanea”; come da tradizione, la 
seconda parte del Seminario sarà dedicata a questioni istituzionali, nella fattispecie alla “Politica 
universitaria”.  

Nella parte finale della seconda sessione si prevede una tavola rotonda con scrittori contemporanei 
impegnati sul piano politico-sociale.  

6. AGGIORNAMENTI SULLA RIVISTA “LA MODERNITÀ LETTERARIA” 

La prof.ssa Paino e il prof. Scaffai aggiornano il Direttivo sulla rivista la «Modernità letteraria» e 
sulle prospettive di pubblicazione di una testata dell’associazione in open access. 

VARIE ED EVENTUALI 

Il Direttivo conviene sull’opportunità che le numerose ricerche di patrocinio siano inviate 
direttamente a Presidente e Segretario per l’autorizzazione. Si segnala inoltre la necessità di 
aggiornare le indicazioni dei contatti sul sito. Il prof. Turi propone che sia Alessandra Lana, della 
quale mostra il Curriculum vitae, a occuparsi del sito dell’associazione. Il Direttivo concorda,  

Alle ore 14.10, null’altro essendovi da discutere, la seduta è tolta. 
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